

Asignatura 5: Lesiones relacionadas con la dependencia: úlceras por presión, por humedad y por fricción

RESULTADOS DE APRENDIZAJE

- Aprender las definiciones de las lesiones relacionadas con la dependencia.
- Conocer el alcance del problema de las lesiones por presión en España.
- Conocer los datos epidemiológicos básicos acerca de las lesiones por presión.
- Ser capaz de diferenciar los mecanismos de producción de las lesiones.
- Conocer los instrumentos de valoración del riesgo de lesiones por presión.
- Identificar y manejar los aspectos relacionados con la prevención de lesiones.
- Ser capaz de establecer un plan de intervención adecuado para pacientes en riesgo o con lesiones establecidas.

CONTENIDOS Y CASOS CLÍNICOS

1. Definición de las lesiones relacionadas con la dependencia: lesiones por presión, cizalla, fricción y desgarros cutáneos
2. Epidemiología e impacto de las lesiones relacionadas con la dependencia
3. Factores relacionados en la producción de las lesiones relacionadas con la dependencia
4. Clasificación de las lesiones relacionadas con la dependencia
5. Manejo de pacientes con lesiones relacionadas con la dependencia, o en riesgo de padecerlas
 - 5.1 Valoración del riesgo de lesión
 - 5.2 Prevención de las lesiones relacionadas con la dependencia: manejo de factores relacionados
 - 5.3 Superficies especiales de manejo de la presión y otros materiales o dispositivos
6. Lesiones relacionadas con la dependencia en pediatría, unidades especiales y paliativos
7. Importancia de los programas o protocolos para la prevención y manejo de las lesiones relacionadas con la dependencia

CASOS CLÍNICOS: LPP Y LESIONES RELACIONADAS CON LA DEPENDENCIA

PROFESORADO

Raúl Muñoz Martín

Enfermero. Unidad de Cuidados Paliativos Domiciliarios - Hospital Provincial - Complejo Hospitalario de Toledo. Servicio de Salud de Castilla-La Mancha.

Especialista Enfermería Familiar y Comunitaria, y Enfermería Geriátrica.

Máster Universitario en Gestión Integral e Investigación de las Heridas Crónicas - Universidad de Cantabria.

Certificado de experto en Heridas Crónicas por el GNEAUPP.

